

# Gerhard-Claas-Stiftung

KIRCHLICHE STIFTUNG ZUR FÖRDERUNG DER THEOLOGISCHEN WISSENSCHAFT



Rettet den  
„Wahrheitszeugen“!  
Baptistische Geschichte  
bewahren und digital  
zugänglich machen

[www.gerhard-claas-stiftung.de](http://www.gerhard-claas-stiftung.de)

## SPENDENPROJEKT

# Baptistische Geschichte bewahren und digital zugänglich machen

Die Zeitschrift „Der Wahrheitszeuge“ war von 1879 bis 1941 die zentrale Gemeindezeitschrift des deutschen Baptismus. Da sie als Wochenblatt sowohl theologische, gemeindliche als auch allgemeine gesellschaftliche Themen behandelte, ist sie bis heute die bedeutendste Quelle für die frühe Geschichte der baptistischen Gemeinden in Deutschland.

Leider wurde „Der Wahrheitszeuge“ damals auf säurehaltigem Papier gedruckt, sodass die letzten vorhandenen Exemplare der Zeitschrift zunehmend verfallen und bald nicht mehr genutzt werden können.

Die Gerhard-Claas-Stiftung hat sich daher zum Ziel gesetzt, diese einmalige historische Quelle komplett zu digitalisieren und so zu retten, um sie anschließend der Öffentlichkeit und der Forschung zur Verfügung zu stellen. Dafür werden Spendenmittel in Höhe von insgesamt ca. 15.000 € benötigt. Die Digitalisierung erfolgt in Kooperation mit dem Oncken-Archiv in Elstal, das als einziges über eine vollständige Sammlung aller Ausgaben des „Wahrheitszeugen“ verfügt.

### **Spendenkonto Gerhard-Claas-Stiftung**

IBAN: DE36 5009 2100 0001 3456 13

FreiKirchenBank · BIC: GENODE51BH2

## **Vielen Dank für jede Unterstützung!**

Weitere Informationen zum Projekt sowie  
Onlinespendenmöglichkeit unter:  
[www.gerhard-claas-stiftung.de](http://www.gerhard-claas-stiftung.de)

